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Gentilissimo, un dubbio mai fugato in loco: la dichiarazione di 2 fiori in risposta a 1 nobile, 
giocando base naturale 5° nobile e 2/1 forcing manche, va alertato? Pur in mancanza di accordi 
ritengo che qualsiasi 2 diverso dalle fiori, prometta 5 carte. Pertanto, in mano forte e appoggio nel 
nobile di apertura, preferisco dich. 2fiori pur possedendo 4 carte di quadri. questa "personale 
filosofia"va alertata e spiegata?  
 
Salud A. Biondolillo 
 
 
 
 
Caro Biondolillo, 
 
questo è un quesito ben più semplice del precedente: sì, va allertata, dato che la sistemazione 
naturale e più comune è altra (in particolare, quella che porta a dire 2 quadri e non due fiori 
nell’esempio citato). 
 
Cordiali saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 
 
 
 
 
 
Gent.mo Maurizio, può un difensore, prima di rispondere nel seme,staccare dalle sue prima una 
carta,poi un'altra e successivamente giocarla? è corretto? quale provvedimento l'arbitro chiamato 
deve adottare?può essere una INA sul numero di carte posseduto?  
 
Grazie Piergiorgio  
 
 
 
Caro Piergiorgio, 
 
un comportamento quale quello da lei denunciato è senz’altro in violazione della corretta 
procedura, ma di per sé, pur censurabile, non comporta altro se non — ed è più che sufficiente! — 
l’applicazione di quanto relativo alle INA, come da Lei correttamente paventato. 
Per quanto riguarda le sanzioni strettamente correlate, e cioè indipendenti dall’applicazione o 
meno dell’art. 16 (INA, appunto), tutto dipende dall’esperienza dei giocatori coinvolti. Se, infatti, 
nulla è da fare, se non un richiamo ed una spiegazione, nel caso di giocatori inesperti o, comunque, 
di bassa caratura, si può invece prendere in considerazione l’applicazione di una ammonizione 
ufficiale, o penalità, nel caso di giocatori esperti e consapevoli. 
 
Cordiali saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 


